

Tout manifesté la volonté d'ACTION

ORGANE DE DÉFENSE DES TRAVAILLEURS PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE SECTION FRANÇAISE DE LA 4<sup>ème</sup> INTERNATIONALE

REDACTION - ADMINISTRATION: 46, rue de l'Arbre-Sec, Paris (10<sup>e</sup>) - Tél.: CEN. 68-96 Directeur politique: R. Berné C.C.P. 516 de Presse, Edition et Librairie 6022-01 Paris

LE FRONT UNIQUE SE FERA Classe contre classe

Le dimanche est un jour où les hommes qui travaillent se reposent. Pour les dirigeants politiques de la bourgeoisie c'est un jour de travail. Ainsi, M. Paul Reynaud...

Il aura suffi de peu de choses pour voir l'unité renaitre chez les hommes politiques de la bourgeoisie. Il aura suffi que les dirigeants du PCF abandonnent leur politique...

Cela s'appelle se cacher derrière une boîte d'allumettes, vouloir retrouver la forme au fond, le rêve à la réalité. Le fond c'est l'impuissance organique de notre bourgeoisie...

Pour redonner une stabilité au capitalisme dont Reynaud est un serviteur au même titre que son ennemi Mendès-France ou son demi-ami Ed. Faure, il faudrait que le capitalisme ait un avenir. Et il n'en a pas.

Fin 1949, dirigeants socialistes et communistes se sont précipités dans le gouvernement de Gaulle; bien que disposant d'une majorité au Parlement...

Scandaleuse inculpation de deux militants F.C.L.

Les camarades Fontenis et Donnet, militants de la Fédération Communiste Libertaire, viennent d'être convoqués pour jeudi 5 mai par le juge Pérez aux fins d'inculpation.

LE PROLETARIAT DEVANT LA BOMBE H

Le prolétariat devant la bombe H. Le développement de cette arme nucléaire a des conséquences énormes sur la situation internationale.

ADHÉREZ!... Pour manifester la solidarité au parti révolutionnaire frappé par la répression, rejoins nos rangs! Nom Adresse Profession

Le 1<sup>er</sup> Mai a commencé à 20 h. 30

La tribune des Sociétés Savantes avait 400 travailleurs, Marcel Pivert, professeur syndiqué FEN, Houdeville, syndiqué CFTC et représentant les Comités de défense sociale...

Tous affirmeront leur solidarité avec le peuple algérien et le leader national Messali Hadj contre la répression dont l'un et l'autre sont victimes.

400 travailleurs parisiens rassemblés l'appel du Comité pour la libération de Messali Hadj protestent contre les poursuites intentées contre les organisations ouvrières (PC, FCL).

protestent contre les salaires des journaux ouvriers (LE LIBÉRAIRE, LA VÉRITÉ, L'HUMANITÉ, L'ŒUVRE RÉPUBLICAINE).

appellent les travailleurs à exiger la cessation de ces mesures antidémocratiques.

syndicats, dont certains ont d'importantes responsabilités dans leur organisation, ne parlent qu'en leur nom personnel; et ils furent manqués à restreindre qu'ils ne prennent pas la parole les dirigeants les plus représentatifs des diverses centrales syndicales pour exprimer sur un même tribunal la révolte du peuple français contre les crimes commis en son nom par une poignée...

LESPRIT DE L'ESCALIER

« Bruxelles, 2 mai. — D'importantes manifestations socialistes se sont déroulées à Bruxelles et dans les principales villes de la province pour célébrer le 1<sup>er</sup> Mai. On ne signale pas d'incident. A Bruxelles, un cortège précédé des drapeaux de l'Action commune socialiste en tête duquel marchaient plusieurs ministres socialistes, dont MM. Spaak, Verwilt et Victor Lambert, a gagné la place de Broeckery qui fut en un instant noire de monde. Les orateurs socialistes ne manquent pas de souligner le mouvement de masse répandit à la manifestation catholique du 26 mars contre le projet Colliard (« Le Monde » du 2 Mai).

Les travailleurs belges ont répondu en masse à l'appel de leurs dirigeants — ils auraient répondu avec un enthousiasme déçu par un appel qui leur aurait été adressé le 25 mars pour barrer la route aux manifestations réactionnaires. Les dirigeants réformistes belges n'ont pas les réflexes rapides — ou seraient-ce ces messieurs les ministres socialistes craignaient que leurs portefeuilles ne fussent un peu éclauchés dans la médiocratie? N'est-ce pas là, pour les bourgeois, la forme révisée de la lutte de classes? Les fascistes manifestent les jours pairs, les travailleurs les jours impairs. Avec ces méthodes, Léopold serait encore roi de Belgique, et les travailleurs belges savent bien qu'il leur faudra écarter de vive force la réaction électorale, si elle ose descendre à nouveau dans la rue.

UNE « DECULOTÉE » POUR L'ARMÉE FRANÇAISE

L'armée algérienne de libération nationale célèbre dignement le 1<sup>er</sup> Mai, fête internationale des travailleurs. Au dour Ouled-Djeradj, dans le Constantinois, un grand défilé a été organisé par surprise à 1 heure du matin. Des vivats et un homme furent pris sous coup de feu. Les combattants algériens ne leur firent aucun mal. Ils leur dirent les raisons de leur lutte et pourquoi ils leur haisaient la vie saute. Et ils se contentèrent de leur prendre armes, munitions et uniformes. « Et, comme l'écrivit « Le Monde », tout resta pas connu! »

Dans d'autres cas, nombreux, les forces algériennes font des prisonniers et tuent les rebelles dans un précédent numéro. Et le commandant du secteur de l'Aurès de l'armée de libération vient d'adresser un mes-

Trop révolutionnaires pour Duclos

DES la sortie du métro Porte Dorée, les militants de l'UJRF, du PCL et de la FCL vont accueillir un macaron orné de l'image de Messali Hadj tout le long du chemin, jusqu'à la clairière de Reully, des militants du Mouvement National Algérien vous épient discrètement à la boutonnière le symbole de leur lutte qui est aussi la nôtre. Alors, tout va bien, l'unité se fait toujours dans les grandes occasions: aujourd'hui ce sera l'unité contre l'état d'urgence, contre l'inique répression en Algérie, pour la libération de Messali, pour la solidarité active des travailleurs français et des travailleurs algériens.

En atteignant la clairière, tout de suite, on les aperçoit: en plein centre, avec leurs banderoles qui dominent les portraits de Messali Hadj et de Moulay Merbah, tout entourés du prestige de la lutte et même tout un peuple contre l'oppression. Autour, les « pros » français arborent fièrement le macaron noir. Les vieux évoquent la guerre du Rif: « Avec eux, c'est dans la poche, on les aura! »

Mais que se passe-t-il? Brusquement des cris ont éclaté, des bras se sont tendus en signe de protestation. Eugène Hénaff a achevé son discours. Soudain, du sein du mouvement, les milliers d'Algériens tournent le dos à la tribune, et se retirent lentement, silencieusement. On s'interroge, on va vers eux. Qu'est-ce que cela veut dire? Le bruit se répand: « On leur a dit que ça n'est pas possible! Des protestations fusent, des discussions s'engagent, des groupes commencent à se former. Au micro, Alain Le Léap, très pâle et la voix altérée, poursuit son discours, mais personne ne l'écoute plus.

On apprend bientôt que l'UD CGT n'a pas refusé de donner la parole à l'Algérie: elle a fait peur. Elle a prétendu imposer aux Algériens un orateur de son choix, le nommé Omar qui, disent ses compatriotes, ne représente absolument pas les Algériens. « Je ne comprends pas, me dit un enseignant autonome, tout à l'heure Ruff a parlé au nom du comité autonome de l'Enseignement de la Région Parisienne. C'est bien cette organisation qui a désigné l'orateur, parole, et non la CGT. C'est à l'unité? Pourquoi ne pas agir de même avec les Algériens? »

Pourquoi? De nombreux travailleurs de la CGT se posent la question. Certains, dégoûtés, veulent suivre cette « explication », vous savez maintenant ce qui s'est passé à Lille, à Maubeuge, à Valenciennes: la police a matraqué les ouvriers nord-africains parce qu'ils portaient des banderoles réclamant l'indépendance algérienne. (Jean PERRIN. (Suite page 2.)

LU SUR LES BANDEROLES DU M.N.A.

- Travailleurs français, l'émigration algérienne est avec vous. - A travail égal, salaire égal. - Peuple de France, en défendant nos libertés tu défends les tiennes. - Vive la solidarité des peuples français et algériens. - Hommage à ceux qui luttent pour la liberté. - Libérez le chef national Messali Hadj. - La parole au peuple algérien. - L'Algérie aux Algériens.

DU RIF AU SUD-VIETNAM

Là situation dans le Sud-Vietnam prend un aspect qui serait comique si la première victoire des luttes de gangsters qui s'y déroulent n'était le peuple vietnamien.

Il serait inutile d'analyser le détail des coups d'Etat, faites éprouvés, déclarations « révolutionnaires » qui se déroulent actuellement dans un rythme accéléré. En fait, deux paramètres sont au présent: l'impérialisme américain et français, le Vietnam restant l'expectative. Bao Dai est resté le larbin français. Dien est encore le larbin américain. Entre les deux partenaires évoluent les sectes qui « travaillent » pour le plus offrant. C'est là le sens réel des ralliements soudains de fractions de bandes capitaines.

Pourquoi les colonialistes français ont-ils déclenché l'offensive militaire contre Dien, par l'intermédiaire de la secte Binh Xuyen? Pourquoi les bons dollars américains sciemment à Dien et, finalement, ils des débris de bandes capitalistes? Simplement parce que l'impérialisme américain ne veut pas d'un Vietnam à toute allure le colonialisme fran-



Duclos: « L'Algérie est une nation en formation. »



(Suite page 2.)

